

## GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENTE

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

ECONOMÍA Y HACIENDA

RELACIONES INSTITUCIONALES Y  
PORTAVOZ DEL GOBIERNO

ADMINISTRACIÓN LOCAL

EDUCACIÓN

SALUD

DESARROLLO RURAL  
Y MEDIO AMBIENTEASUNTOS SOCIALES, FAMILIA,  
JUVENTUD Y DEPORTECULTURA Y TURISMO  
PRÍNCIPE DE VIANAOBRAS PÚBLICAS,  
TRANSPORTES Y COMUNICACIONESVIVIENDA Y ORDENACIÓN  
DEL TERRITORIO

INNOVACIÓN, EMPRESA Y EMPLEO

## Cabanillas estrena un albergue juvenil y un circuito de BTT en la Cañada de los Roncaleses

*La consejera García Malo y el consejero Corpas asisten a la inauguración de las dos dotaciones para actividades juveniles, deportivas y turísticas*

Jueves, 27 de enero de 2011

La consejera de Asuntos Sociales, Familia, Juventud y Deporte, María Isabel García Malo, y el consejero de Cultura, Juan Ramón Corpas Mauleón, han asistido esta mañana en la localidad de Cabanillas a la inauguración del albergue juvenil municipal y de un circuito para bicicletas de todo terreno (BTT) en la Cañada de los Roncaleses, que discurre entre Isaba y Cabanillas. Los miembros del Gobierno han estado acompañados por la alcaldesa de la localidad, Ana María Rodríguez Enériz, y autoridades locales de la villa y de las localidades que participan en el circuito de cicloturismo.

El albergue juvenil ha sido construido con fondos del Gobierno de Navarra, a través del Instituto Navarro de la Juventud, con un coste de 454.893 euros. De esta la cantidad, 437.250 euros se han destinado a los trabajos en infraestructuras y 17.643 euros al equipamiento. El albergue se ubica en una nave de propiedad municipal que fue fábrica de confección textil, rehabilitada para los nuevos fines. Tiene una superficie de 492,10 m<sup>2</sup>, y una capacidad de 60 plazas (56 alberguistas y 4 monitores).

El conjunto residencial, adaptado para el uso de personas discapacitadas, consta de 9 dormitorios, una sala de estar de 22 m<sup>2</sup>, recintos de cocina-office, lavandería, cuarto de instalaciones y almacén, y una gran sala multiusos de más de sesenta metros cuadrados para actividades educativas, recreativas, comedor cuando se requiera, y otras actividades independientes del uso residencial del albergue. El conjunto se completa con un espacio exterior arbolado y un porche cubierto para actividades al aire libre.

El Gobierno de Navarra viene apoyando a las entidades locales para que faciliten a los jóvenes el uso de espacios en los que puedan dar cauce a sus intereses asociativos, culturales, formativos o de esparcimiento y de recreo, y entre los que se encuentran la creación de Albergues Juveniles. En el periodo comprendido entre 2007 y 2010, el Instituto Navarro de la Juventud ha destinado a la creación, reconversión, mantenimiento y equipamiento de nuevos espacios para los jóvenes un total de 2.853.038 euros. En total, 130 instalaciones, de las cuales 86 han sido de nueva creación y 34 en las que se han llevado a cabo trabajos de renovación y mejoras.

Actualmente Navarra cuenta con una red de 10 albergues juveniles, 5 de propiedad del Gobierno de Navarra, 4 de propiedad municipal y 1 vinculado con la UPNA: residencia Fuerte El Príncipe en Pamplona, albergue de Lekaroz, albergue Santo Cristo de Otadía de Alsasua, refugio de Guetadar, refugio de Santesteban, los albergues de Estella, Tudela y Villava, refugio de Eulate y residencia Los Abedules de la UPNA. A esta red se sumará a partir de hoy el albergue de Cabanillas.

La red navarra de albergues forma parte de la red española y de la red internacional, las cuales conforman una federación de integra a 60 países y más de 5.000 albergues. En España hay más de 230 de reconocido prestigio en el alberguismo juvenil mundial y cubre los principales destinos turísticos y las ciudades más importantes nuestro país.

Para alojarse en cualquiera de los albergues juveniles del mundo es preciso obtener el carnet de alberguista en la modalidad de menores de 30 años, mayores de 30, de familia o de grupo. Para la expedición de estos carnets se precisa la presentación del DNI o pasaporte y el abono de su importe (entre 5 euros el menor de 25 años, 15 euros el de grupo y 24 euros el familiar). Y éstos se pueden conseguir en cualquiera de las Oficinas y Puntos de Información Juvenil de Navarra, en el Instituto Navarro de la Juventud, en el servicio Dime y en todos los albergues juveniles.

### **Circuito de cicloturismo**

El circuito de cicloturismo inaugurado hoy en Cabanillas tiene 189 kilómetros, atraviesa buena parte de la Cañada de los Roncaleses y es el primer circuito de gran recorrido para BTT de Navarra.

Los promotores de la iniciativa son los ayuntamientos de Isaba, Sangüesa, Cáseda, Carcastillo y Cabanillas, y la comunidad de Bardenas Reales, si bien el ayuntamiento de Cabanillas quedó encargado de adjudicar y dirigir el proyecto con un presupuesto de 138.000 euros. La empresa que lo ha ejecutado, Alfa Soluciones, ha señalado el recorrido respetando el pavimento de la cañada.

Este proyecto se presentó a la convocatoria promovida por la Dirección General de Turismo destinada a incentivar la creación de infraestructuras turísticas de las entidades locales y consorcios turísticos y se benefició de una ayuda de 96.745,25 euros equivalente al 70% del presupuesto presentado (138.207,50 euros, IVA incluido).

La ruta es para cicloturistas de nivel medio alto, si bien hay tramos en los que se plantean alternativas de carretera o pista, con el fin de hacerla más accesible. El recorrido presenta también algún pequeño tramo donde la única opción es bajarse de la bici. El usuario puede programar su ruta de acuerdo a sus capacidades físicas e intereses. No obstante, los promotores plantean dos tramos diferentes: de Isaba a Sangüesa, al norte, con 6 paneles informativos, 150 postes y 280 plaquetas direccionales, y de Sangüesa a Cabanillas, en el tramo el sur, en el que se han instalado 4 paneles, 220 postes y 480 plaquetas.

El consejero de Turismo, Juan Ramón Corpas ha afirmado que "Navarra está apostando fuerte por el turismo de naturaleza. Se ha convertido, de hecho, en un atractivo destino para conocer sobre dos ruedas, gracias a la multitud de caminos adaptados: senderos, trazados de vías verdes, tramos del Camino de Santiago y de la red de carreteras."

Una de las opciones más interesantes es, a su juicio, completar en bicicleta las vías verdes, infraestructuras ferroviarias en desuso reconvertidas en itinerarios cicloturistas y senderistas. En el norte de Navarra, la Vía Verde del Plazaola, entre Lekunberri y Andoain (Guipúzcoa), ya está parcialmente acondicionada para cicloturistas, así como la Vía Verde del Bidasoa, entre Santesteban y Endarlatsa. Al sur transcurre la Vía Verde del Tarazonica, entre Tudela y Tarazona (Aragón), un recorrido de 22 km acondicionado para BTT.

Además de estas vías verdes, existen en Navarra multitud de opciones tanto para BTT (Bardenas, embalse de Irabia, Valdeallí o el circuito de la Cañada Real de los Roncaleses) como para bicicleta de carretera (Tierra Estella, Ultzama, valle de Erro o Comarca de Sangüesa). El tramo navarro del Camino de Santiago también puede realizarse en bici. Hay seis etapas bien señalizadas, de una media de 20 km, que cruzan Navarra desde Luzaide/Valcarlos hasta Viana y pueden realizarse por carretera o por camino señalado.

